

8 資料館に対する意見、感想、要望

性別	年代	居住地	ご意見
女性	20歳代	その他	面白かったです。
女性	20歳代	青葉区	特になし
女性	20歳代	青葉区	展示の内容が興味深い。仙台の歴史や文化について知ることができるので、またぜひ来館したいと思った。
女性	50歳代	その他	・売り切れの図録は再発行した方がよいのでは？人気があるので再発行して常備しておいた方がよいと思う。年中行事の図録がほしかったです。・資料館のグッズはあるのでしょうか？絵はがきなど(民俗関係)、駄菓子の人形など・企画展は小さなもの(マッチなど)まで展示してあり興味深かった。メニューの展示もあった方がよかったです。実際に手にとってパンフレットなどみられるのはよかったです。・展示のキャプションは大きな字でかいてあった方がよみやすい。うす暗いへやもあり小さな字ではよみづらい。・「石橋屋」の企画展示、楽しみにしています。・小さな展示会場にもりだくさんでよかったです。ゆっくり時間かけてみたいです。
男性	中学生	泉区	マッチ箱などのきつさてんのところがおもしろかった。つぼや酒の所は難しかった。
男性	30歳代	その他	大変面白かったです。身近なテーマながら、文化に深く根差しており、皆が学ぶべきと感じました。Wi-Fiがあると、大変便利ですし、SNSもOK頂きたいです。
女性	小学生以下	青葉区	クイズラリーのクイズを、「かんたん」「ふつう」「むずかしい」など、レベルがあってほしい。(クイズがかんたんすぎるため。)
女性	50歳代	若林区	人々はうれしいことも悲しいときも集い、カンパイしていたのがわかってとてもよかったです。
男性	40歳代	宮城野区	東北地方における仙台の歴史的意義がよく分かりました。社交の場としての嗜好品の価値は、とても高いと実感しました。また、勉強させて下さい。
女性	30歳代	宮城野区	また来ます。たのしかったです！
男性	60歳代	泉区	・昔のことを思い出せて良かった。・なつかしさを感じた。・見に来て良かった
女性	50歳代	その他	以前 改修中でやっと拝見できました。昔の人の生活や非常時の様子など感じることができました。また ゆっくり参ります。
女性	50歳代	無回答	企画展の内容が見ていて楽しくじっくりみました。マッチのラベルはよくみるとデザインも楽しくみていて飽きませんね。喫茶店はその時代のメニューも展示すればおもしろいと思います。コーヒーの価格やメニュー内容、もりつけ方もわかって楽しいと思います。資料館にグッズ絵はがきを作ってほしい(民芸品や民俗関係の写真)地方ミュージアムでは絵はがきなど楽しいグッズがあります。絵はがき、エコバックなど作ってはどうか。展示室のキャプション、説明の板は文字は大きくしてほしいうす暗くてよみづらい所がある。売り切れの図録は人気があるのだから再発行してほしい(又は展示 年中行事 をもう一度企画展示してほしい)・被災関連の展示に置いてある資料集は見ごたえよみごたえがありました。「ふるさと六郷」の資料がよかったです。「ふるさと六郷」は再発行してほしいです。(内容もとてもよい)戦前・戦後の女性たちの対談内容がとてもよかったです。またゆっくりよみたいです。民俗関係に興味があるので、また期待しています。
女性	小学生以下	青葉区	夏休みに来ました。初めて来たのですが、思ったよりも内容量多くて勉強になりました。ぜひまた来館したいと思っています。
男性	20歳代	その他	非常に分かりやすく、見学してとても勉強になりました。
女性	50歳代	太白区	知らなかったこと、あいまいだったことを学びました。とてもなつかしく楽しみました。
男性	40歳代	その他	歩兵4連隊について 特に石原連隊長時代のことを企画してほしい
女性	小学生以下	青葉区	だがしやさんのビー玉とかがほしい！
女性	60歳代	若林区	懐かしいものがたくさんありました。又、懐かしいという思いと共に、後世に語り継ぎ、残さなければならない事実と物にあふれています。長足の進歩を進んでいる日本ですがこの世に産声を上げて成長する人間の過程は変わることはありません。歴史民俗資料館には人間が生き抜くために必要な知恵と事実があふれています。
男性	60歳代	宮城野区	茶たんすは、私の2階の部屋で使っている茶たんすと、同じだったので驚ろいた。
男性	60歳代	宮城野区	昔なつかしく大変おもしろかった。

8 資料館に対する意見、感想、要望

性別	年代	居住地	ご意見
女性	50歳代	太白区	歴史をたどると、現在より不自由な時代において各々が工夫をして、楽しんでいたことがよく分かる展示でした。ありがとうございました。
男性	小学生以下	宮城野区	とても広くてゆっくり見られた。いろんなかんでんから見るところもよかった。
女性	30歳代	その他	企画展のマッチ(きっさ店など)が、もっとみてみたいなおもいました。
男性	50歳代	若林区	表のページの欄外に書いてしまいました。※「8」があるとは知らずに…。昭和の暮らし、家具、家電などの展示は、楽しく、なつかしいので、ぜひ！お願いします。
男性	40歳代	泉区	飲食業の為、古き時代の仙台飲食店「ラインゴールド」や「ソシュウ」など各店やマッチの企画を見たいです。
男性	小学生以下	太白区	ありません
男性	小学生以下	青葉区	大人から子供までとても興味の持てる内容になっていました。昔の飲食についてくわしく知れました。ありがとうございました。
女性	小学生以下	青葉区	ないよ☆ たのしかったからまたやってください
女性	20歳代	その他	こぢんまりとしていて、とてもみやすかったです。企画展のあとに、常設展をみるので、仙台の歴史について学べればいいなおもいます。
男性	20歳代	宮城県	・中・高生に学芸員の仕事の流れやどこに魅力を感じるかなどのキャリア形成に関する交流プログラムが実施できればと考えています。その際はよろしく願い致します(宮城野高校教諭)・お酒が大好きなので、日本酒や昔の国分町についての説明・展示にとっても胸がおどりました。(一方で、全体に占めるお酒関連の展示が多い気も…)また来館します！(東京大学大学院人文社会系研究科修士課程1年)
男性	50歳代	その他	館蔵品を中心にした展示でしたが、これだけわかりやすく、興味深い展示内容になっているにはおどろきました。とてもよい展示だと思いました。特に酒に興味があったのですが、酒燗器に興味をもちました。ありがとうございました。これからも貴館の企画展についてHP等でチェックして、またきたいと思います。
男性	30歳代	太白区	楽しい時間でした！！ ありがとうございました！
男性	60歳代	太白区	私がちいさかった昭和40年代の特集をおねがいします。
男性	50歳代	その他	仙台には住んだことはありませんが、街並みが素できで何度か来てます 昔の食事は今とくらべるとおそまつに見えますが体には丁度よかったのでしょう 栄養のバランスとかも自然食が多かったですから、胃の消化も良かったのでしょう 酒は昔からありましたね私も飲みます
男性	60歳代	その他	特になし
男性	16～19歳	宮城県	もう少し日本軍のしょうかいや詳しいことを見たい。昔の新聞を見れて、すごくよかった。
男性	20歳代	宮城県	懐かしく親しみやすい企画展チラシにひかれて来館しました。市民の方の昔話が面白くて、全て読みました。
女性	20歳代	その他	酒よかったです。
男性	60歳代	その他	酒に興味があって見に来たが、茶や煙草・駄菓子についても新たに知ることがあり、役に立った。

8 資料館に対する意見、感想、要望

性別	年代	居住地	ご意見
女性	小学生以下	宮城県	昔のおもちゃであそべたり、いろいろ昔は大へんで今がべんりだなとすぐおもって、また昔のことをもっといっぱい知りたいとおもいました。たのしかったです。
女性	中学生	宮城県	たくさんの写真や実際に展示されていたものがあってとても興味深かったです。機会があればまた来ようと思います。
女性	20歳代	その他	自分は仙台に初めてきたが、仙台にすんでいた昔の人も私の地元とそんなに変わらないのだと思いました。当時の雰囲気を知ることができてとても面白かったです。
女性	小学生以下	太白区	とても面白かったです！！べんきょうになったのでまたこのような展示会を開きさせていただきたいと思いました！！とくにきつてんのところや、きつてんの思い出ノートを見るのが楽しかったです！！
女性	小学生以下	青葉区	いろいろなものがあり、むかしのものは、こんなものなんだとおもいました
女性	小学生以下	青葉区	生まれる前の事、物があって、昔の人たちの、つらさ、苦しさ、大へんさを知る事ができました。
女性	小学生以下	青葉区	たのしかったのでまたきたいです。
男性	60歳代	その他	地元まつわる美術や工芸品についても展示して欲しい。
女性	小学生以下	宮城県	0
女性	40歳代	宮城野区	茶道の展示期間に来れなかったのですが、引き続き展示があり、得した気分でした。仙台のカフェ・コーヒーショップは美味しいメニューも多く充実していて、コロナがなければ毎日行きたくなる素敵なお店が沢山あり、引越してきて以来、その点は大満足でした。次の展示が楽しみです。(パート・臨時でいいのでやとって下さい)清掃でも文書作成でも何でもいいです)
女性	20歳代	宮城県	宮城県でのお茶とたばこの歴史に興味が出ました。お酒の方もおもしろかったです。ふろしきで包んで持ちかえるのに包み方があるのが面白いなと思いました。結婚と酒の文化もおもしろかったです。葬式のときの酒の関わりも気になりました。とても面白かったです。
女性	40歳代	その他	仙台ならでの内容で興味深かったです。荷物があつたので、ロッカーがあると、うれしい。
女性	30歳代	若林区	観光客の方が来れるように(来やすい様に)案内やガイドがあると、より良いと思いました。特に、外国人の方等により仙台を知っていただく為に、入館料を500～1000円にしてでも、この観内を見ていただく価値がある場所だと感じました。仙台駅からも近く、とても利便性が良くすばらしく、世界の人々のいこいの場としてこの場所を多くの方に広めたいと思いました。
男性	16～19歳	青葉区	見ているうちにあつというまに時間がすぎていき 満足できる時間になりました。
女性	30歳代	その他	しこう品の社会的機能について考える良い機会になりました 時代に伴う社会的変化も興味深かったです。
女性	40歳代	青葉区	今でもある喫茶店のマッチ箱を見て、その歴史に思いをはせました。当時の生活が見えてくるような展示も楽しかったです。バックヤードの紹介もありがとうございました。とても勉強になりました。また訪れたいと思います。ありがとうございました。
男性	50歳代	その他	今でこそ、東京資本のチェーン店が幅をきかせているが、かつては仙台の街中にも、地元の人達が営む店が数多くあつたことが、今回の企画展を鑑賞してよく分かりました(特に喫茶店に関するコーナー)。昔は、店舗でそれぞれ独自の個性をもつたマッチ箱を作っていて、それらの図柄を見て、当時の時代の空気を感じることができて、とても興味深かったです。これらの現存する店、かつてあつた店のものを含めて、貴館で所蔵しているマッチ箱を一同に公開する(企画展の1コーナーとして)のも面白いかと思います。また、それに合わせて市民に、マッチ箱の寄贈を呼びかけたりすれば、貴館でも所蔵していないレアなものが入手できるかもしれません。一度ご検討いただければ、私としてもまた鑑賞の楽しみが増えて有難い限りです。

8 資料館に対する意見、感想、要望

性別	年代	居住地	ご意見
男性	70歳以上	宮城野区	今日は一人だったので時間をかけて観ることができた。出版物がこんなにあったことを知らず、改めて見入ってしまった。今後も面白い企画展を期待します！！
女性	40歳代	若林区	当時のフィルム、動画があれば見たいです。昔の話しをしてくれる方が予約せいでいらっしやるといいなと思いました。日本人に生まれた事をほこりにしたくもって全国の情報がほしいと思いました。
女性	60歳代	泉区	辛うじて祖父母の家(涌谷)にあつて見た物が有り懐かしかったです。食に対してとても興味があるので食べ物だけでなく食器などの関連をもっと数多く見たいです。仙台に長年住んでいて歴史民俗資料館があることを全く知らず東京で見ました。
男性	60歳代	太白区	仙台には韓国領事館がある位ですから韓国系及び北朝鮮の人々は少なからず暮らしてきたと思います。在仙韓国人・朝鮮人の歴史に関する企画展があってもよいのではないのでしょうか。
女性	60歳代	若林区	石橋屋さんの展示があると聞きまして見に来ました。先日石橋屋さん付近を通りましたら、すっかり取りこわされてお、悲しくなり見にきました。
女性	小学生以下	青葉区	ない
女性	70歳以上	太白区	きせるや長ひばち、なつかしかったです。両親がたばこ好きだったので、あのころのたばこの包装紙(ききょうとか)あつたらよかったです。私の若いころはマンモスバーが一番丁ビルの地下にありました。本当におもしろい企画ありがとうございました。
女性	30歳代	宮城野区	昔の生活の中で使用していたものを見ながら、歴史を考える機会は大人になるとなかなかないので、貴重だと思う。ただ本を読んだりするよりも実際に見ながら考えることで頭にも入るし想像しやすい、とてもおもしろかったのでまた同じようなものがあれば、やってほしいです。
女性	70歳以上	若林区	なつかしさで、胸がいっぱいになりました。小さい頃に戻って、時間のたつのも忘れ、静けさと床のシミシさとこんなのがあつたあつたと涙が出ました。父や母、伯父、伯母、いとこ達との思い出が、カムバックし、いい時間をいただきました。なにより、人のいない静けさがジーンと来ました。平日で良かった。明日は、11/3は、おおぜいの見学の皆さんが、お越しになるのでしょうかから…… 今日ありがとうございました。
女性	小学生以下	若林区	子どもがあそべるばしょふやして！
女性	20歳代	青葉区	とても良い企画展だと思います！楽しかったです！
男性	小学生以下	宮城野区	つぼすごくでかい！！？
女性	20歳代	青葉区	着物など装飾品に関する企画をみてみたいです。
女性	20歳代	その他	古本を印刷し、実際に読めるのがおもしろいです！こんな形は初めてみました。
女性	中学生	宮城県	♡また来ます♡
女性	中学生	宮城県	いろんなてんじがあつたのでたのしかったです。
女性	16～19歳	泉区	観光学科で英語などの表きされているかの調べをしていました。説明が長い部分以外にも英語や中国語などの多言語表きすると外国人の方が来館した時楽しめると思いました！！小学生ぶりにこのような場所に来たので、とても楽しめました。ありがとうございました。
女性	16～19歳	青葉区	昔ならではのものがたくさんあり、楽しかった。
男性	30歳代	宮城野区	色々な当時の使用品や写真が展示されてとても分かりやすかった・お酒用の陶磁器など、分かるものについては年代や「〇〇焼」などが表示されていると良いと思いました。
女性	小学生以下	若林区	楽しかったです。また行きます。
男性	60歳代	その他	仙台市歴史民俗資料館のPRをもっとして下さい。ラジオ・新聞などです。
男性	70歳以上	青葉区	歴史に興味がある。習った事とはかなり違っている。実際見て確かめるのは生きた学習知らなかった誤解(教えと違う)が事が解ると楽しくなる。
女性	50歳代	青葉区	建物・雰囲気心地良く、常設展示も興味深く、大好きな施設です。今回は企画展を観に来ました。石橋屋さんの資料がこちらに寄贈されたという話を聞きそちらも楽しみに参りました。廃業・解体とても残念ですが、以前の手狭な石橋屋敷地内の資料館(展示室?)よりも見やすく良かったです。嗜好品は日々の暮らしの楽しみとして欠かせないもので、時代を経て文化が変わっても今も昔も暮らしの潤いだと展示を通して実感しました。MさんUさんのエピソード面白かったです。秋保にタバコ研究所があつたり、三十人町や五十人町で栽培していたのは初耳でした。造り酒屋やお茶の老舗が、今も頑張っていたり貴重な展示品、じっくり楽しませて頂きました。次回の企画展も楽しみです。また、この近くに戦前～国立工芸指導所があつたと知り、そちらにまつわる展示などもいつかやってほしい